
EUROPA/ITALIA - MISSIONE ED EMIGRAZIONE - “La valigia con lo spago”: quali risposte dare oggi, senza per 

questo cadere, a nostra volta, nel demagogismo o nel neo-paternalismo assistenzialista 

Roma (Agenzia Fides) – “La valigia con lo spago”: 4 puntate di un’inchiesta sull’emigrazione che saranno trasmesse su 

RAIUNO in seconda serata a partire da lunedì 22 giugno, per il coraggio della Democrazia, non una parola, ma un fatto. 

Democrazia e concretezza di regole che oggi hanno cambiato parti sconfinate del nostro pianeta. Territori di speranza che 

attirano milioni di disperati. Se colonialismo ed inculturazione hanno fallito, come hanno fallito, proprio perché si fondano 

sulle logiche delle ideologie dello scorso secolo, allora quali risposte dare oggi, senza per questo cadere, a nostra volta, nel 

demagogismo o neo-paternalismo assistenzialista. Il tempo è scaduto?  

L’intreccio delle storie raccolte in tutti i continenti non potranno dare una risposta, ma solo accentuare una domanda o più 

domande. Essere voce. E questo è per ogni programma. “La valigia con lo spago” per girare la domanda attraverso la Tv a 

milioni di persone, ossia a tutti noi, che poi, alla fine di questa storia, siamo tutti protagonisti. Emigrante? Tu o noi? Sei un 

tu o sei un noi, uno di noi. La valigia con lo spago perché, in conclusione, oggi dove tutto gira più veloce di ogni nostra 

percezione ha ancora un significato la parola emigrante, perché non ha più la valigia? E quello spago visibile attorno al 

collo?… 

L’emigrazione non può continuare ad essere l’ennesimo affare per le criminalità organizzate del pianeta. L’idea di fondo di 

questa inchiesta è ricordarci che dietro ogni donna, uomo, qualunque sia la sua condizione c’è una Persona. E mai come in 

questo caso il ragionamento si allarga ad un fenomeno planetario che ci sta coinvolgendo tutti e ci sta cambiando tutti. 

Non possiamo più voltare la testa da un’altra parte. Il mondo è cambiato, e noi siamo cambiati? Quali leggi possono 

fermare uno tsunami umano di disperazione e miseria che infila in una città come Roma bambini a dormire dentro i cunicoli 

della strada. Quando si viene dal nulla anche un cunicolo diventa una reggia, ma quanti di noi possono accettare tutto 

questo? Ed anche se nessuno sa la soluzione reale del problema una risposta dobbiamo trovarla. L’emigrazione non può 

continuare ad essere l’ennesimo affare per le criminalità organizzate del pianeta. (Luca De Mata) (Agenzia Fides 3/6/2009; 

righe 24, parole 367) 


